

El Hablaganados 664: El parto de mayo trae flores de mayo

[\[previo\]](#) [\[próximo\]](#) [\[versión impresor\]](#) [\[inscripción\]](#)

Por Kris Ringwall, Especialista de ganado Servicio de Extensión de NDSU
Traducción por Dr. Michael Cartmill, Dickinson State University

¿Qué cambió? El Centro postergó la fecha de soltar toros hasta el 1º de agosto para una fecha de parto empezando el 10 de mayo.

El cambio es bueno. Tres cosas han pasado en el Centro de Investigación por Extensión en Dickinson además que la lluvia fuerte. El ambiente del trabajo está más relajado, las vacas y los becerros hacen bien y los costos parecen bajarse.

¿Qué cambió? El Centro postergó la fecha de soltar toros hasta el 1º de agosto para una fecha de parto empezando el 10 de mayo. Esta no es una declaración nueva, pero el efecto sigue asomándose, además de más pensamientos.

La discusión del rancho se enfoca en los problemas ocasionales. Los problemas siempre aparecerán, pero cuando el trabajo, el tiempo libre y el sueño están equilibrados, la gente hace mejores decisiones. Esas decisiones mejoradas crean menos complicaciones y mejores resultados, así que hay un ambiente de trabajo mejor.

Las vacas y los becerros están de maravilla. El parto realmente empezó el 28 de abril con una vaquilla que parió. Tres vaquillas más dieron a luz para cuando la primera vaca madura parió el 3 de mayo. En realidad, tres vacas maduras parieron el 3 de mayo. Si uno usa la tercera vaca madura como la fecha oficial del comienzo de la temporada de parto, el Centro dirá que el parto empezó oficialmente el 3 de mayo, aunque el 10 de mayo era el comienzo proyectado basado en una gestión de 283 días.

Tal como es típico en las calculaciones de preñez, no todas las gestiones son de la misma duración y el parto temprano es muy común. La fecha de soltar los toros del 1º de agosto se seleccionó para intentar eliminar cualquier vaca con parto antes de soltarlas al pasto de la estación fresca y maximizar el número de becerros nacidos antes de soltar ganado al pasto nativo la primera semana de junio. Misión cumplida, aunque todavía tenemos más de una semana que queda en mayo.

Las vaquillas se soltaron la última semana completa de abril y las vacas empezaron a salir la semana siguiente. Todas las vacas parieron en el pastizal, con ninguna en los lotes de invierno. Los lotes, como muchos recordarán, estaban inundados con la nieve y aguanieve a finales de abril, así que no habrían sido muy adecuados como corrales de maternidad.

Para el 22 de mayo, 142 becerros salieron de 138 vacas y más vienen cada día. El Centro guardó por el invierno a 226 vacas y vaquillas empuñadas. Hasta ahora, más de 60 por ciento han parido con muy pocos problemas. Las 3½ pulgadas de lluvia de la semana pasada no pareció frenar a nadie. Ningún becerro fue inundado y las vacas hicieron lo que debían haber hecho.

Hace un mes, eso habría sido equivalente a 3 pies de nieve, así que uno llega a apreciar aún más el propósito del parto en mayo. Si uno va a cambiar a una temporada de parto mejor, intente salir de las zonas transicionales de la estación que son tan impredecibles.

Un día puede ser primavera, un día invierno y un día verano. Todo puede pasar durante lo que debía ser una temporada de parto mejor y más sencilla. Sin embargo, las vacas y los becerros están de maravilla. Para ser honesto, el Centro sí perdió cinco becerros. Un par de gemelos que se separaron de su madre, uno nació al otro lado de la cerca y no pudo volver, uno fue matado por una vaquilla demasiado agresiva y otro se encontró muerto.

A nadie le gusta perder los becerros, pero en todos estos casos, uno podría decir honestamente que los trabajadores del rancho intentaron lo mejor que podían con las mejores herramientas disponibles. Uno sólo puede hacer tanto. Aun con el tiempo mojado, ni se ha ayudado a una vaca con el parto. Notablemente, 17 vacas maduras más grandes han dado a luz a becerros de 100 libras o más.

Las vaquillas están en el pasto y, además de la única que era una madre demasiado emocionada, no ha habido problemas. Sólo paren. Hay algo del concepto de dejar a las vacas tranquilizarse y hacer lo que deben hacer a la hora del parto. Si saben hacerlo y, notablemente, aun las vaquillas con su primer becerro forman un vínculo bien cuando se dejan solos. La mezcla equivocada de vacas con becerros y otros asuntos asociados por mover becerros recién nacidos de un corral a otro ya no están.

Me acuerdo de la pregunta: ¿De verdad queremos poner las vaquillas con su primer becerro en el pasto? Esa fue seguida por: ¿Cómo vamos a hacerles entrar cuando necesitan ayuda? Bueno, están perfectamente bien.

Téngase presente que, por medio de la selección apropiada de padres, los pesos al nacer han tenido un promedio de 61 libras para las vaquillas y 84 libras para las vacas maduras. No quiero repetirme excesivamente, pero el parto de mayo ha sido bueno.

Tal como se notó desde el principio, los costos parecen disminuirse. Un análisis más profundo se necesita sobre las medidas financieras y económicas, pero el lado del efectivo se ve bien. Más sobre eso después.

Sin embargo, no todo está perfecto. Estos becerros tardíos pesarán menos en el otoño, y el destete de otoño y las estrategias de invierno todavía necesitan ser refinados. Nada es gratis y tampoco lo es el parto tardío. Sin embargo, por ahora, el trabajo, el tiempo libre y el sueño parecen estar equilibrados y eso hace una vida mejor.

Que encuentre usted todas sus marcas orejeras.

Sus comentarios siempre son bienvenidos en <http://www.BeefTalk.com>

Para más información, contacte a la oficina NDBCIA, 1041 State Ave., Dickinson, ND 58601, o vaya al <http://www.CHAPS2000.com> por internet.

El progreso de parto	
El Centro de Investigación por Extensión en Dickinson de NDSU	
Vacas preñadas y vaquillas guardadas.....	226
Fecha oficial del comienzo de parto.....	3 de mayo
El progreso del parto hasta el 22 de mayo.....	138 vacas
Total de becerros vivos.....	137 becerros
Ayuda al parto.....	0 vacas

[Haga clic para la versión en español](#)